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Mesurons-nous vraiment la chance que nous avons d’être chrétiens ici 

aujourd’hui? 

Notre Dieu désire tant rencontrer l’homme qu’il y prend chair et pour ne pas 

s’imposer il se fait tout petit... Il est vrai qu’en se faisant si discret il risque bien 

souvent de passer inaperçu dans notre monde agité. Toutefois, même oublié, 

ignoré ou nié, Dieu reste Dieu ! Emmanuel c’est Dieu qui prend le risque d’être 

avec nous…  

Dieu s’est fait homme… mais avant de devenir homme, Dieu qui s’est fait 

enfant, pauvre et nu, né dans une étable dans des conditions difficilement 

imaginable pour nous tous qui vivons dans le confort de nos maisons. Il est vrai 

que les crèches que nous mettons avec soins dans nos salons ont parfois du 

mal à laisser transparaître la précarité vécue par la Sainte famille en ces temps 

d’occupation qu’ils vivaient. Il est toujours difficile d’imaginer ce qu’est 

réellement la précarité si on ne l’a pas vécue ou côtoyée de près. Peut-être est-

ce plus facilement imaginable par ceux qui vivent aujourd’hui dans des 

conditions de précarité ou de migration ? 

Aujourd’hui, le Christ naît encore tous les jours dans le plus grand dénuement 

et souvent dans la plus grande indifférence. Nous étions la semaine passée au 

HUB de BXL situé à côté de Tour et Taxi. Le HUB humanitaire c’est le centre 

provisoire pour l’accueil de migrants…  Il y a là-bas des centaines d’hommes, de 

femmes et enfants qui attendent un hypothétique permis de séjour. Elles 

circulent ou sont assises à longueur de journées, de semaines, de mois dans 

une sorte de grand hall. Leurs jours sont rythmés par les recharges de 

smartphone, les connexions Wi fi, les thés au lait ou cafés servi, les douches 

éventuelles, lessives et repas… Nous avions une grande admiration pour ces 

nombreux bénévoles qui donnent de leur temps parmi toutes ces personnes en 

perte de repères et par certains migrants qui s’activent au dehors manipulant 

ciseaux et rasoirs afin de rendre ainsi un peu de dignité à des humains en 

errance et déracinés…Mais le HUB n’est pas un centre d’hébergement et à la 

tombée du jour les portes se referment sur ces quatre ou 500 hommes devant 

trouver un bout de trottoir ou une entrée de garage pour y passer la nuit. 

Notre Dieu est né dans ces conditions, vulnérable et fragile sur un chemin 

d’exil. 

Dieu s’est fait enfant… migrant ensuite avec Marie et Joseph pour fuir vers 

l’Egypte. Mais bon sang, pourquoi Joseph et Marie  ont-ils quitté leur village 

pour Bethléem ? Et surtout sans aucune assurance d’y trouver un logement !  
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Parce qu’un édit romain le leur imposait ? Mais alors pourquoi Joseph n’est-il 

pas allé voir le centurion local pour faire valoir que l’état avancé de grossesse 

de sa femme ne permettait pas un voyage aussi éprouvant ?... Peut-être l’a-t-il 

fait et les romains l’aurait envoyé promener ? 

Les évangiles ne le disent pas. Toujours est-il qu’ils sont partis. Sans assurance. 

Arrivés à Bethléem, ils n’ont pas été bien reçus. Mais quand même, une 

solution a été trouvée. Et l’étable sans confort a été bien utile pour la naissance 

de Jésus…tout comme pour beaucoup de nos contemporains ! 

Si nous ne fermons pas les yeux sur ces réalités d’aujourd’hui, peut-être 

pouvons-nous mieux comprendre la distance de la trajectoire parcourue par 

notre Dieu pour descendre jusqu’à nous. Notre grande chance d’être chrétien 

réside dans cette proximité jusqu’à l’intime de nous-même en prenant notre 

condition humaine. Notre Dieu n’est pas le grand miséricordieux lointain avide 

de prières. Notre Dieu s’identifie tellement aux plus petits qu’il affirme que 

tout ce qui leur sera offert, c’est lui-même qui le recevra. 

Le regard d’amour que nous posons sur le Jésus que nous mettons dans nos 

crèches est appelé à être celui que nous portons sur nos contemporains. Ainsi 

notre regard devient un aller-retour de la crèche vers les réalités qui nous 

entourent et de celles-ci vers Celui qui veut réellement prendre chair parmi 

nous. C’est si commode d’avoir une religion pour aimer Dieu par-delà les 

étoiles et nous dispenser d’aimer les hommes nous dit Maurice Zundel...  

Mais Celui qui est le chemin, nous invite à faire comme lui, devenir humble et 

petit à la portée de tous. Et si Dieu s’est fait homme, c’est pour que l’homme 

puisse à son tour devenir lui-même Dieu avec lui. 

Notre avenir commence à Noël quand nous prenons conscience de la distance 

qui nous sépare des autres et du Tout autre et que nous nous mettons en 

chemin. 

Nous connaissons tous l’icône de la trinité de Roublev. Cette icône, émane avec 

force la qualité de la relation des 3 personnes assises autour de la table. Notre 

devenir ne serait-il pas cette communion relationnelle ou l’autre n’est plus 

autre mais enfin tellement proche que Dieu pourra enfin être tout en tous ? 

Il est juste et bon de se souhaiter un joyeux Noël ! Dieu désire ardemment 

cette rencontre avec l’homme, n’est-ce pas une bonne nouvelle ? 


